

**STUDI PARTISIPASI MASYARAKAT DALAM PELAKSANAAN
PROGRAM PENYEDIAAN AIR MINUM dan SANITASI BERBASIS
MASYARAKAT (PAMSIMAS) DI KECAMATAN KOTO TANGAH,
KOTA PADANG**



**RISSA MAULINA YOVA ROSZA
0821202031**

Dibimbing Oleh .
Dr. Ir. Endang Mardus M.Sc
Dr. Ir. Nofialdi M.St

**PROGRAM PASCASARJANA
UNIVERSITAS ANDALAS
2016**

Studi Partisipasi Masyarakat Dalam Pelaksanaan Program Penyediaan Air Minum dan Sanitasi Berbasis Masyarakat (PAMSIMAS) Di Kecamatan Koto Tengah, Kota Padang

Oleh: Rissa Maulina Yova Rosza (0821202031)

(Di bawah Bimbingan : Dr. Ir. Endry Martius, M.Sc dan Dr. Ir. Nofaldi, M.Si)

RINGKASAN

Program PAMSIMAS merupakan program pemerintah untuk mengatasi permasalahan air bersih dan sanitasi berbasis masyarakat, dengan demikian partisipasi masyarakat sangat menentukan keberhasilan dari program ini. Oleh karena itu, tujuan yang hendak dicapai dalam penelitian ini yaitu mendeskripsikan partisipasi dan faktor-faktor yang mempengaruhi partisipasi masyarakat dalam program PAMSIMAS. Penelitian ini dilaksanakan di Kelurahan Aia Dingin Lubuk Minturun dan Kelurahan Anak Aia, Kecamatan Koto Tengah Kota Padang, yang dilaksanakan selama 1 bulan yaitu dari tanggal s/d 30 Mei 2014. Metode yang digunakan yaitu survey, dengan jumlah responden sebanyak 30 orang. Teknik analisa data yang digunakan adalah deskriptif kualitatif. Kesimpulan yang didapatkan dari penelitian ini adalah bentuk sumbangan tenaga fisik dan sumbangan moral yang paling banyak diberikan oleh masyarakat. Tingkat partisipasi masyarakat di daerah Air Dingin lebih tinggi dibandingkan tingkat partisipasi masyarakat di daerah Anak Aia. Faktor internal yang dapat mendorong partisipasi masyarakat adalah jenis kelamin, motivasi diri, usia, tingkat pendidikan, pendapatan dan mata pencaharian. Sedangkan faktor eksternal yang dapat mendorong partisipasi masyarakat dalam program PAMSIMAS adalah layanan petugas/fasilitator PAMSIMAS, adat istiadat, lingkungan dan politik.

Kata Kunci: *bentuk partisipasi, tingkat partisipasi, faktor pendorong partisipasi, PAMSIMAS.*

